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郭台銘籲當局勿放「選舉假」

洪新書談「換柱」：有遺憾無怨悔
披露「勸退」內幕 朱無提及調整兩岸政策

綜合中通社、《聯合晚報》報道，洪秀柱發表新書《沒有
走完的「總統」路—鐵悍柔情洪秀柱》，談論從小到

大的成長歷程，也談及朱立倫和李四川數次勸退、「柱下朱
上」的過程。

書內未寫出何人望洪退
書中提到，國民黨秘書長李四川當面跟洪秀柱分析當時黨

內氣氛低迷，選情和基層反應都不好，洪秀柱反問她若退選
誰來選，李四川說朱立倫答應出來選。後來，朱立倫和李四
川一起跟洪秀柱會面，洪秀柱作證時說，朱立倫跟她說選情
不好，黨內大老、「立委」等人均希望勸退洪秀柱；書中
說，洪秀柱有請朱立倫點名他和誰見了面、誰希望他勸退洪
秀柱，朱立倫一一點名，但書中並未寫出。
書中提到，關於「換柱」案的不起訴書中，朱立倫說，他

有明確向洪秀柱表達，請她調整政策說法，否則就請她以大
局為重。朱立倫當時說，洪秀柱問過要按照什麼方式改變候
選人，李四川回答是舉行臨時全代會，亦獲得洪秀柱同意；
而朱立倫也給洪秀柱兩個選擇，調整兩岸政策或退選。
但在書中，洪秀柱不同意朱立倫的說法，她說幾次勸退她

的會面中，朱立倫從未提出關於調整兩岸政策的建議，這是
朱立倫更早時說的，和退選沒有關連。

從未被詢問是否當副手
洪秀柱坦言心中沒有遺憾是騙人的，但無怨無悔也是真
的。這條路雖然走得辛苦，但也留下深刻記憶，也獲得鍛
煉，更得到很多人的肯定和愛護。
洪秀柱又表示，她被換下的其中一個理由就是影響選情，
所以現在要盡力幫「立委」，希望用這個彌補大家之前的感
受，讓他們多當選幾席。談到參選時辛苦的過程，她說「那
位少爺（指朱立倫）比較命好，現在秋高氣爽，苦的日子我
幫他走完了，希望他接棒下去走得更好」。
台商支持者現場發言則說，國民黨雖然「柱下朱上」，但台

商心裡盼望洪秀柱出任副手。洪秀柱則回應，副手由「總統」
參選人選擇，從來沒有被人詢問過，就算被詢問也會猶豫。

香港文匯報訊 台灣「立法院副院長」洪秀柱昨日

（2日）發表新書，記者會上談到參選時辛苦的過

程，指苦日子已經幫中國國民黨「2016大選」參選

人朱立倫走完，希望他接棒走得更好。洪秀柱還坦

言心中沒有遺憾是騙人的，但無怨無悔也是真的。

在書中，她提及朱立倫和李四川數次對其勸退，也

強調朱立倫並無在勸退時提及調整兩岸政策。

香港文匯報訊 大陸海協會長陳德銘訪
台進入第3天，昨日上午參訪在台陸資企
業，對於陸企反映在台經營難題，陳德銘
承諾向海基會反映，並鼓勵陸企繼續為促
進台灣經濟發展努力。
據中通社報道，陳德銘昨日上午赴大陸機

電產品進出口商會台北辦事處參加座談，與
會陸資企業代表超過20人，包括中國銀行、
中國建設銀行台北分行及空運、海運、投資
貿易、批發零售等領域代表。

鼓勵陸企促進台經濟發展
據與會者透露，陸企代表向陳德銘反映
在台經營難題，例如投資限制嚴格，很多
大陸願意投資的領域不開放；陸企人員辦
理證件、居留手續也很繁瑣，配套措施不
足，使陸企來台投資遭遇障礙。陳德銘對
此表示重視，承諾會向海基會反映，期盼
共同解決，也希望台灣營造寬鬆、友善的
經商環境。陳德銘強調，陸企對台灣經濟
發展是有好處的，陸企促進當地就業，也
鼓勵在台陸企促進台灣經濟發展。
結束近2小時座談後，陳德銘一行轉赴台

北101大樓，參訪來自北京的京泰發展有限
公司在台投資5周年慶祝活動。當日下午陳
德銘離開台北，前往基隆海洋科技博物館
參觀，接着參訪新北市立黃金博物館。

香港文匯報訊 鴻海集團董事長郭台銘前日表示，台灣
產業結構需要升級調整，但目前是「勞工在放無薪假，
當局在放選舉假」，他對此感到憂心，呼籲當局要趕快
成立跨黨派的「經濟對策行動小組」調整產業結構，做
一些事情。
據中通社報道，海協會會長陳德銘率團訪台，與郭台

銘在台灣大學永齡生醫工程館見面餐敘，雙方針對兩岸
醫療照護和面板產業等議題廣泛交換意見。對於全球經
濟走勢，郭台銘會後指出，明年悲觀看經濟的人佔大多
數。他呼籲，當局要救經濟，不能等到明年新舊任「總
統」交接之後才做，應該要成立跨黨派的「經濟對策行
動小組」調整產業結構。如此一來，至少明年下半年可
以開花結果。
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香港文匯報訊 洪秀柱昨日表示，目前還沒收到
中國國民黨「2016大選」參選人朱立倫競選總部
成立的邀請。而當天也有許多「立委」的總部成
立，「立委」席次不能損失太多，因此「我跑我
該跑的地方」。
據中央社報道，在新書發佈會上，媒體詢問洪

秀柱是否會參加5日朱立倫競選總部成立大會？
她說，那天是黃道吉日，各個「立委」的競選總
部也紛紛成立，幫助「立委」也來不及，而且還
沒收到朱立倫競選總部的邀請。洪秀柱說，現在
應急於「立法院」的席次不能夠損失太大，如何
保住中國國民黨的元氣更重要，所以她一大早就

會開始跑「立委」的競選總部，「人應該是最需
要你的地方才去，至於『總統』競選總部相信很
多重量級人物都會到，我跑我應該跑的地方」。
外界關注在明年1月底後洪秀柱的動向，她說，

對黨不離不棄是不夠的，既然這個黨面臨這樣的狀
況，在狂風驟雨之際更不能離開，但要結合更多人
的力量，思考黨未來的方向、改革之路要怎麼走，
盼社會各界一起研究、探討黨的未來。
至於是否角逐國民黨黨主席？洪秀柱表示，做

任何事情的前提是必須清楚自己到底要做什麼，
想法也必須在獲得大眾的認同後，才會有下一
步，「否則都是空談」。

朱總部將成立 洪秀柱：未收邀請

■洪秀柱昨日出席《沒有走完的「總統」路─鐵悍柔情洪秀柱》新書發表會，發表退選的心路歷程。而書
中更披露朱立倫李四川等人數次對其勸退，和朱立倫並無在勸退時提及調整兩岸政策的事情。 中央社

■■海協會會長陳德銘海協會會長陳德銘（（前左前左））昨日上午參昨日上午參
訪陸資企業京泰發展有限公司訪陸資企業京泰發展有限公司。。 中央社中央社

記錄了 1,200 年來
72個枯水年份的長江
水位資料、被稱為
「世界第一古代水文
站」的重慶白鶴梁水
下博物館廊道改造工
程日前通過驗收。
白鶴梁題刻位於長

江重慶涪陵段江心，
全長約 1,600 米，寬
25米，共165段， 刻
有歷代文人墨客留下

的3萬多字真跡題刻，被譽為「水下碑林」。三峽大壩蓄水175米
後，為避免白鶴梁題刻被淹沒於江底，中國於2003年啟動了白鶴梁
題刻保護工程，並於2009年創造性地修建了世界上唯一在水深40米
處的白鶴梁水下博物館。遊客可以在水下廊道中近距離觀賞歷代題
刻。目前白鶴梁題刻已被列入了中國申報世界文化遺產預備名單。

■香港文匯報記者 袁巧 重慶報道

廣州版「清明上河圖」
穿越羊城穿越羊城22002200年時空年時空

英月中拍賣
毛澤東致艾德禮信函

在湖北武漢青山區，清蒸小龍蝦、烤乳豬、醃魚臘
肉、新鮮蓮藕，一道道富有湖北風味的「美味佳
餚」，令人口水直流。不過，它們無法品嚐，因為全
是用廢舊泡沫做的。黃茂才老人曾在企業當美工，經
常幫文藝節目製作道具，練就一手泡沫雕刻的絕活。
2008年退休後，他開始用泡沫做仿真工藝品。他說：
「泡沫塑料材料好找，又方便雕刻、着色，而且扔了
污染環境，製作工藝品能變廢為寶。」

文/圖：中新社

渝水下博館廊道改造完成渝水下博館廊道改造完成

化廢為寶

由李曉白、張弘、莫曉旭等19名知名畫家組
成主創團隊自4月啟動創作，由於人文歷史

的元素涵蓋量大，創作長卷必須做一幅很詳盡的
草圖。從幾個線條勾出輪廓和標出各個點的地點
開始畫草圖，單草圖就畫了4個月，期間14次易
稿，數次修改、調整，8月底終於定稿。

逾10畫家合力創作
收筆前11天，10多位主筆畫家閉關創作，

同吃同住，力求長卷的色調、氣韻、構圖、人
物、景觀刻畫等的統一。
《南國商都》長卷內容起於趙佗南越國時期，

止於清末民初，涵括廣州建城2,200年的歷史時
空。為了還原「南越王宮」的歷史原貌，主創團
隊專門請教歷史專家學者，並親自到王宮做實地
考察，收集了大量的資料，包括人物的服裝、生

活方式、宮廷人物的動態等。為了描繪外國商人
登陸廣州時，「南海神廟」拜祭祈福的場景，主
筆畫家們特地去觀賞了菠蘿誕。

穿梭「南越王宮」和「八景」
「十字門」、「澳門」、「舢舨洲燈塔」、

「上下橫擔島」、「大虎島」、「蓮花山」、「南
海神廟」、「黃埔古港」、「琶洲砥柱」、「南越
王宮」、「天字碼頭」……這些廣州著名景
點一一都可在畫卷上尋到蹤跡。
消失的「羊城八景」、從未出現在畫作上

的「南越王宮」等也在畫家們的筆端下得以
重現，還有不少地道的「老廣」民俗生活場
景，黃包車、飲早茶、雞公欖、行花街、菠
蘿誕……「廣味」十足。
駐足長卷前，順着視線，觀者可從洋人
如織的「十三行」、外貿商船活躍
的黃埔古港，一直走進西漢時期的
「南越王宮」，穿過茫茫珠江，又
是一座座洋樓、哥德式的「聖心大
教堂」……

《南國商都》全卷分為五大部分，一
步一景，從右向左分別講述了海洋文化
（海上絲路）、悠久歷史文化、民俗文
化、宗教文化及嶺南商業文化。
在人物動態造型、山水佈局、各種古
今建築方面，長卷繪製皆生動傳神，畫
中總共繪製了2,380個小人，各種大小
船隻690艘左右。
20米長的畫幅中，有中國商人、外國

商賈、豪門太太、粵劇名伶、算命先

生、挑擔小販、黃包車伕等各色人等，
他們神態各異，活靈活現。畫中無論是
放風箏的孩童，還是賣雞公欖的小販或
拉車的黃包車伕，幾無一重複。僅「南
越王宮」畫面就包含了500多個人物，
除王宮生活場景，還描繪了街市講古、
碼頭送別等市井畫面。
一個手掌大的畫面裡，就有幾十個小

人，最小的人像僅約7毫米高，服飾細
節仍清晰可見。

外媒稱，上世紀30年代中國共
產黨領導人毛澤東寫給英國工黨
領袖克萊門特．艾德禮的一封
信，將於本月15日在英國蘇富比
拍賣行舉行拍賣，估價10萬至15
萬英鎊（約合港幣117萬至175.5
萬元）。
據報道，這封信的落款日期
是1937年 11月 1日，是用打字
機打出的。該信的價值在於當
時作為中國共產黨領導人之
一、後成為中國領袖的毛澤東
與西方進行最早的書信聯絡之
一。該封信由毛澤東簽名，收
信人是時任英國工黨領袖、後

成為英國首相的克萊門特．艾
德禮。這封信旨在尋求英國支
持中國抗日。

估價逾百萬
蘇富比拍賣行的書籍和手稿專

家加布里埃爾．希頓評論說：
「這次尋求英國抗日援助，是屬
於毛澤東參與國際外交的最早
期，而且信上有毛澤東極其罕見
的簽名。」
該信是毛澤東於1937年11月1

日從延安寄出的，延安是日本全
面侵華後中國共產黨的根據地。

■參考消息網

20米長卷2380人物 最小人像僅7毫米

■在致艾德禮的信件末尾，有毛澤東和朱德的中英文簽名。 網上圖片

■重慶白鶴梁水下博物館。 本報重慶傳真

■■外貿商船紛紛往來外貿商船紛紛往來，，標記着標記着22,,200200年廣州年廣州
發展史中發展史中「「十三行十三行」」的一頁的一頁。。 網上圖片網上圖片

廣州市委宣傳部與廣州市美協今年3月開始構思策劃，讓畫家們以珠江

白雲山為背景，以廣州城市建設為載體，以中國畫的形式展示廣州2,200年

商都文化，畫一個廣州海上絲綢之路的千年長卷，堪稱廣州版「清明上河

圖」。經過14次易稿，10多位主筆畫家閉關創作，該幅20米長的大型人文歷

史長卷《南國商都》終於完美收官，並於前日展現在廣州市民眼前。

■《羊城晚報》

■從未出現在畫作上的「南越王
宮」，也在廣州版「清明上河圖」
裡重現。 網上圖片

■■2020米長的米長的《《南國商都南國商都》》吸引吸引
民眾駐足觀看民眾駐足觀看。。 網上圖片網上圖片


